

## De la vida de nuestro Partido

### La REUNION en GRECIA

Como lo habíamos anunciado, el domingo próximo pasado, a las diez de la mañana, se efectuó un mitin en la ciudad de Grecia.

El local de la UCLTC, resultó pequeño ante la gran concurrencia de campesinos y un grupo numeroso tuvo que escuchar los discursos desde la calle. Llevaron la palabra los cc. Fallas, Cerdas y Carballo quienes, entre otros importantes asuntos, plantearon el de la organización campesina para resolver el problema del campesinado en tierras.

Los oradores fueron muy aplaudidos y al terminarse el mitin numerosos campesinos solicitaron el carnet de la UCLTC.

Felicitemos al comité y de más compañeros de Grecia.

### Nombrado el Sindicato de Trabajadores de la Harina

San José, Set. 27 de 1941. Sr. Director de TRABAJO. Ciudad.

Estimado señor:

Me permito poner en su conocimiento que el Sindicato de Trabajadores de la Harina, en asamblea general celebrada el 26 del mes en curso, procedió al nombramiento del Comité Central Ejecutivo, que fungirá del 4 de octubre de 1941, al 4 de octubre de 1942.

La Asamblea lo integró en la siguiente forma: Sr. General, José Gutiérrez Miranda; Sr. de Actas, Manuel Jiménez; de Finanzas, Marco Tulio Ramírez R.; de Correspondencia, Santiago Madrigal Zúñiga; de Cultura y Deportes, José J. Estrada; Fiscal general, Fabio Santiesteban; 1º Pro Srío., Mercedes González (Pasa a la pág. 4)

### El domingo 5 de octubre un baile en el nuevo local de Heredia

El próximo domingo, a las 2 de la tarde, tendrá lugar un baile en el salón de la Sección de Heredia del Partido Comunista, al que se invita por este medio a las camaradas y los camaradas de la provincia de Heredia y provincias vecinas. La música estará a cargo de la Orquesta Hernández, de la localidad. La cuota para hombres será de ₡ 1.00. El Salón está situado en la esquina suroeste de la Plaza de Flores.

### El 12 de octubre se inaugurarán en Sto. Domingo de Heredia el local de la UNION CAMPESSINA

Con gran entusiasmo se preparan los trabajadores de Santo Domingo de Heredia para la inauguración de su local. Ya ha sido señalado el 12 de octubre como fecha para el acto. Serán invitados para que hablen en el mitin los compañeros Jaime Cerdas y Manuel Mora, de San José, y el compañero Rafael Loria, de Cartago. Los compañeros dominicanos invitarán a todos los comités campesinos a asistir a la inauguración de su local y procurarán que los camaradas de Tibás o de Coronado les presten su colaboración llevándoles un poco de música. TRABAJO desea el mayor éxito a los trabajadores de Santo Domingo en su inauguración. El mitin se celebrará a la una de la tarde.

## Otro saco de Café de Costa Rica

para el VALIENTE PUEBLO RUSO. Lo envían amigos ticos de la UNION SOVIETICA

Un grupo de amigos de la Unión Soviética se reunieron y acordaron recoger dinero entre simpatizantes y admiradores del pueblo ruso, para comprar un saco de café que junto con otros, se enviarán

el 7 de noviembre, fecha del aniversario de la Revolución Rusa, al más valiente pueblo defensor de la libertad y la justicia.

Ayer nos telefonaron avisándonos que ya estaba listo

un saco de 150 libras de café caracolillo de excelente calidad. Muchas gracias. Así responde el pueblo de Costa Rica, al sacrificio heroico de los bravos soldados soviéticos.

### SECCION DE ALAJUELA

#### Si los Agentes de Policía y empleados quieren bananos, que los compren

Estuvo donde nosotros persona que nos merece toda confianza, y que está dispuesta a declarar ante la autoridad que correspondía, a denunciar lo siguiente: la Compañía bananera desde hace tiempo viene regalando un carro de bananos a los pobres todas las quincenas. Estos, para conseguir el racimo, tienen que proveerse de una tarjeta, que según entiendo, la extiende el Dr. Cabezas. También participan de este obsequio el Patronato Nacional de la Infancia y los reos que reciben de 5 a 6

De un tiempo para acá, la Compañía no manda el carro, sino 250 racimos. Estos bananos son repartidos en la estación por dos empleados de Sanidad, un Sr. Calvo y un Sr. Rodríguez, pero no conforme se dispone, sino que cada uno de ellos jala 5 ó más racimos. Lo mismo hacen con el Agen

te de Policía Municipal, y en menor escala con el secretario y empleados de Sanidad, e incluyen en el reparto hasta la casa del Dr. Camacho.

En esta forma no alcanza el banano, ya en últimos repartos no quedó para los reos ni para el Patronato. Como se ve esto es grave, si se toma en cuenta que lo están cogiendo gentes sanas, fuertes y con grandes sueldos, mientras que a los pobres les dan uno o dos manos, y a los reos y a los niños nada.

Publicamos la denuncia para que la persona responsable, ya sea el Dr. Cabezas o cualquier otro, ponga remedio al mal.

Si los Agentes de Policía y empleados con buenos sueldos quieren bananos, que los compren, para eso ganan bien.

Corresponsal.

#### Muere en un accidente en la región de Turrialba una estimable joven

Turrialba 31 de Set. de 1941. Comp. Redactores de TRABAJO. San José.

Estimados compañeros:

Si Uds. ven que estas notas son de interés, publíquenlas.

El 8 de este mes en la Hacienda Florencia de Pirie y Pacheco, ocurrió un grave accidente en el cual perdió la vida Daisy Torres Vásquez. Esta joven que estaba en la flor de la vida, trabajaba cargando caña en carros. Ese día, por culpa quien sabe de quien, se les vino un carro cargado con dos toneladas de caña. Ella, al tratar de defenderse, corrió y cayó en un suampo y el carro le cayó encima y la mató. Los dueños de la finca han visto con indiferencia la muerte de esta muchacha, pues pareciera que poco les importa la vida de sus servidores. La familia por

## Organización y Propaganda

13 DE OCTUBRE

GRAN MITIN en el Partido Comunista, organizado por la Célula Keith. Asista Usted.

Asista Ud. al Salón del PARTIDO todas las noches de 7 a 10.

Hay servicio de revistas, libros, periódicos y radio. Los compañeros de la Célula 8 de Mayo y la c. Luisa González lo atenderán a Ud.

184 RADIOS en la ciudad de SAN JOSE sintonizaron la Trasmisión del Partido Comunista desde la Estación LUZ, el miércoles 1º de Octubre.

Hicimos un recorrido por la ciudad de San José el miércoles en la noche, y rápidamente pudimos anotar la cifra de 184 radios que en diferentes pulperías, sastrerías, zapaterías y casas particulares sintonizaron los discursos de los cc. Gené y Mora.

En esta forma, presentando el estudio de diferentes pro-

otra parte, está sumida en la mayor de las aflicciones.

Corresponsal.

Pedimos al C. Jaime Cerdas consejo en este caso.

blemas nacionales e internacionales, es que nuestro Partido ha ce permanente obra de educación popular.

Miércoles 8 de octubre a las 8 de la noche, Gran Trasmisión de Radio desde la Estación LUZ. Hablará el c. Manuel Mora.

### CONVOCATORIA

Por este medio quedan convocados todos los Sños. Sindicales de las Células a la reunión del Comité Seccional el miércoles 8 de octubre a las 7 y 30 de la noche.

Srío. Sindical, Gonzalo Montero. Sria. Gral., Luisa González.

### 22 DE OCTUBRE

GRAN MITIN en el Partido Comunista organizado por la Célula México, en honor del Gran Ejército Rojo. Todas las células entregarán su cuota para pagar la deuda del periódico TRABAJO.

### PESAME

Hace pocos días murió el compañero Roberto Brenes. Nuestro Partido presenta a la familia del compañero fallecido su más sentido pésame.

## Prosigue con todo entusiasmo la Campaña en favor de "TRABAJO Bisemanario"

En TRES semanas de actividad cumpliremos la tarea de cancelar la cuota de 250 COLONES que corresponden a a SECCION DE SAN JOSE.

### Las Secciones de Heredia y Alajuela han llenado su cupo

Informe de la Sección de Heredia.

A Comité de Prensa:

Los resultados de la campaña para aumentar el número de suscriptores ha sido muy efectiva pues en lo que llevamos de iniciada ya hemos logrado llenar el cupo de suscriptores nuevos que se nos había señalado para tres meses.

La Célula de Santo Domingo ha cancelado ya la cuota con que le correspondía contribuir para la cancelación de la deuda del periódico, ₡ 5.—

El Comité de Prensa felicita a las secciones de San José y de Heredia, que están cumpliendo con fervor revolucionario la tarea de convertir TRABAJO en bisemanario.

Envía por este medio un saludo a los compañeros de las diferentes células que se han distinguido por su actividad y felicita a la Sección de Heredia por haber realizado en tres semanas la tarea que se les fijará para tres meses y espera que el próximo informe sea tan brillante como el presente. A la Célula de Tibás y a la de Santo Domingo de Heredia, nuestros aplausos por su efectividad en llenar las tareas que aceptaron.

Sr. Administrador de TRABAJO. San José.

Compañero:

Tengo el gusto de comunicarle que esta Secretaría, con la colaboración de la base, ha cumplido en tres semanas el

encargo de reunir más de cincuenta colones con destino a las necesidades de nuestro futuro bisemanario.

Ese dinero está aquí a la orden suya.

Atentamente,

Norberto Contreras. Srío. Finanzas. Sec. de Alajuela.

### EL PROYECTO DE...

(Viene de la pág. UNO)

la cuota del Estado proporcionalmente a fin de evitar el déficit. Para hacer efectiva esta modificación, habrá que procurar al Estado nuevas entradas fiscales.

Entre los aspectos más valiosos y positivos del proyecto del Ejecutivo, hay que señalar el que se abarcará en los beneficios de la ley a los trabajadores agrícolas. Sabido es que nuestros obreros agrícolas han sido dejados de lado siempre a la hora de dictarse las leyes, como ocurrió, para citar un ejemplo nada más, cuando se dió la Ley de Accidentes de Trabajo. De esta vez no ha sido así. Es más. La nueva ley remendará en parte el hueco que se le dió a la ley de accidentes, puesto que establece indemnizaciones para los trabajadores total o parcialmente inválidos, no protegidos por la ley de accidentes. Naturalmente, los campesinos accidentados, cuando pertenezcan al número de los asegurados, serán objeto de indemnización en virtud de la Ley de Seguro Social.

Pero no es el objeto de este artículo entrar a analizar detalladamente el Proyecto de Seguro Social. El verdadero objeto es llamar la atención de los sectores organizados de la clase trabajadora nacional, sobre las intrigas que con diferentes pretextos están llevando a cabo los personeros

Trabajo realizado por la "Célula N° 1" hasta el 30 de Setiembre. Contribución PRO-TRABAJO:

Rafael Solano L., ₡ 2.00; Calvo 0.50; Norberto Contreras, 1.00; O de Herrera, .25; J. H. Artavia, .25; Carlos Alvarez V., .25; López L., .25;

de los grandes capitalistas criollos y extranjeros, para mutilar el proyecto que estamos comentando. Tenemos informes de que en estas intrigas están empeñados especialmente algunos diputados que son grandes cafetaleros o abogados de grandes cafetaleros. Sabemos también que la United Fruit Co., está intrigando para poner a salvo sus grandes beneficios de la pequeña cuota que le impondrá la ley de Seguro.

El Partido Comunista cree que es el colmo de la tacañería de nuestros grandes potentados, oponerse a que se haga este pequeño acto de justicia a las masas asalariadas del país. Los obreros y

### CON EXITO ROTUNDO...

(Viene de la pág. 1)

las materias primas del mundo y el setenta y cinco por ciento o más de la producción industrial. Esto significa que la suerte del eje nazi-fascista ha sido definitivamente echada. Si Hitler partió del supuesto, al agredir a la URSS, de que bajo el signo demagógico de la cruzada anti-bolchevique, lograría neutralizar a los Estados Unidos y a la Gran Bretaña, el resultado de la Conferencia de Moscú debe haberle defraudado por completo en cuanto a la realización de sus planes.

La brillante y heroica resistencia del Ejército Rojo echó por tierra la teoría de la invencibilidad del ejército alemán, por una parte, y frustró los

Ramiro González, .25; Miguel López L., .50; Alberto González, .50; Heriberto Arrieta, .50; Raquel López, .25; xxx, .25; Guillermo Solano, .25; x x .10; Araya, .10; Soto, .10; Rafael Solano C., 1.00; x x .25; total ₡ 8.55.

Subscripciones del Periódico TRABAJO hasta la fecha, 13 números, de nuevos suscriptores.

Miguel López L.

campesinos organizados y no organizados de Costa Rica, a la cabeza de los cuales marchará como siempre el Partido Comunista, deben alistarse para poner todo el peso de su organización y de su conciencia en la lucha para anular las maniobras que se trampan para deformar la ley de Seguro Social. Y el señor Presidente de la República, a cuyo empeño se debe en gran parte el envío de este proyecto a la cámara, debe estar seguro de que cuenta con el respaldo de su pueblo, y no debe dar oídos a las voces de los ricos tacaños y de sus abogados, opuestos siempre a toda medida de progreso y de justicia social.

planes alemanes de llevar a cabo una blitzkrieg sobre Rusia. Ahora es va evidente que la guerra será larga, y que la ganarán aquellos países que cuenten con mayores recursos. Nadie ignora que los recursos de orden moral abundan a las democracias. Pero sabemos también que no basta con la razón moral para triunfar. La Conferencia de Moscú acaba de unir los recursos de orden material de los tres países más ricos y más desarrollados del mundo. En consecuencia, en el futuro las democracias dispondrán, a la par de la razón moral, de la razón de la fuerza. La destrucción de Hitler, Mussolini y todos sus satélites es inevitable.

(Pasa a la pág. 4a.)

### EL BURO POLITICO DEL PARTIDO COMUNISTA

#### ACUERDA:

Separar al c. Marcelino Molina del Partido por razones de carácter disciplinario. Por consiguiente en lo sucesivo no debe ser tenido el mencionado compañero como miembro de este Partido.